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ATA DA DÉCIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, 1 

CORRESPONDENTE AO SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA 2 

CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 08 DE JUNHO DE 2022.   3 

Aos oito (08) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio-sede da 4 
Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade de 5 
Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e trinta e três  minutos (08h 6 
e 33min), realizou-se a décima sexta sessão ordinária do segundo período do exercício de 2022 7 
e transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte, presidida e 8 
secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e 9 
Ana Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores 10 
Alysson Moisés de Medeiros, Ana Karinne Araújo da Nóbrega, Eraldo Alves de Araújo, Flávio 11 
Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José Roberto Garcia de Araújo, Sesiom Quinino 12 
Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros, em número de oito (8). Registrando e justificando a 13 
ausência do Vereador Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago). Após, o senhor Presidente autorizar a 14 
Secretária da Mesa proceder com a chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum 15 
Regimental, declarou aberta a sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento 16 
Interno. Prosseguindo, declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à 17 
dispensa da leitura da ata da décima quinta sessão ordinária, o que foi acatado por todos e nada 18 
havendo a ser discutido, após submetida a votação, foi aprovada por unanimidade. Na 19 
sequência, o senhor Presidente solicitou à 1° Secretária que fizesse a leitura de papéis e 20 
correspondências recebidas, não constando nada deu-se continuidade a sessão. Após, solicitou 21 
ao Vereador Eraldo Alves - PT que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o 22 
Requerimento 102/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de 23 
Saneamento, Recursos Hídricos e Abastecimento que seja realizada análise da água que está 24 
sendo distribuída para Serra Negra do Norte no ano de 2022. Requerimento 103/2022 - 25 
Informações que solicita ao Poder Executivo Municipal informações sobre revisão/modificações 26 
no serviço da Praça da Lagoa. A seguir, solicitou ao Vereador José Roberto - PT que procedesse 27 
com a leitura da sua proposição, sendo ela o Requerimento 104/2022 que requer que seja 28 
providenciado o serviço de limpeza e desobstrução do mato e entulhos existentes na Rua 29 
Fernando Marques Fernandes, notadamente no trecho situado entre as Ruas Major Lobinho e 30 
Dr. Geraldo Mariz. Após, solicitou ao Vereador Sesiom Wanderley - PT que procedesse com a 31 
leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 105/2022 que requer que a 32 
Administração Municipal promova a realização de uma campanha educativa de ações, onde 33 
dentro de um cronograma possa enfocar esclarecimentos através dos mais diversos meios de 34 
comunicação sobre o enfrentamento contra as arboviroses dengue, zika, chikungunya, de forma 35 
que alcance e envolva a população urbana e rural do município para a conscientização do 36 
problema e a adoção dos cuidados necessários que todos devem ter, cabendo também viabilizar 37 
o funcionamento dos pulverizadores. Requerimento 106/2022 - Informações que solicita ao 38 
Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Turismo 39 
informações sobre ações desenvolvidas pela referida secretaria. Em seguida, solicitou ao 40 
Vereador Francisco Inácio (Júnior) que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela 41 
o Requerimento 107/2022 que solicita que a Administração Municipal, através do órgão 42 
competente, providencie a colocação de placas indicativas de sinalização de trânsito nas ruas da 43 
cidade, notadamente as que indicam a existências de lombadas, cruzamentos, unidades de 44 
saúde, escolas e tantas outras necessárias para a orientação aos pedestres e também ao tráfego 45 
de veículos. Após, solicitou ao Vereador Eraldo Alves - PT que procedesse com a leitura da sua 46 
proposição, sendo ela o Requerimento 108/2022 que requer que seja enviado oficialmente a 47 
esta Câmara Municipal, as seguintes informações: relação de todos os veículos da frota do 48 
município, discriminando os que são próprios e os que são locados; relação nominal de todos os 49 
motoristas do município e seus respectivos setores de lotação; cópia dos contratos de prestação 50 
de serviços e manutenção dos veículos e máquinas, inclusive os valores pagos por esses serviços 51 
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no exercício 2022; cópia dos contratos de abastecimento dos veículos e máquinas, inclusive os 52 
valores pagos pelo fornecimento de combustível no exercício 2022. A seguir, solicitou ao 53 
Vereador Alysson Moisés - PT que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o 54 
Requerimento 109/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de 55 
Saneamento, Recursos Hídricos e Abastecimento, informação a respeito dos critérios para 56 
instalação de novos hidrômetros nas residências da cidade. Requerimento 110/2022 que 57 
solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de Saneamento, Recursos 58 
Hídricos e Abastecimento, que seja adquirida uma bomba sobressalente para melhor 59 
abastecimento d’água da cidade. Após, solicitou ao Vereador José Roberto - PT que procedesse 60 
com a leitura da sua proposição, sendo ela o Projeto de Lei 16/2022 que institui e inclui no 61 
Calendário de Eventos Oficiais do Município de Serra Negra do Norte, a Semana Municipal da 62 
Juventude e dá outras providências. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO DIA, após o sorteio 63 
para definição da sequência de uso da palavra, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento 64 
Interno, após dispensa do uso da palavra pelos Vereadores Alysson Moisés, Francisco Inácio 65 
(Júnior), Sesiom Wanderley, e com ausência do Vereador Carlos Eduardo (Tiago), fez uso da 66 
palavra, a Vereadora Vania Fernandes que após saudar a todos iniciou seu discurso 67 
agradecendo mais uma vez por dar a oportunidade de mais uma vez estarem reunidos em favor 68 
do povo, trazendo os anseios e falando sobre as necessidades do povo, ressaltando que a cada 69 
dia ver a realização de sonhos e de muitos anseios que as pessoas procuram e os vereadores 70 
levam esses anseios ao executivo e são atendidos, relatando que na semana passada esteve 71 
presente na inauguração da praça do bairro da liberdade que há muito tempo desde que 72 
construiu o bairro não tinham praça e as pessoas tinham esse anseio, esse sonho, e foi 73 
construída pelo atual gestor,  a praça a quem a mesma teve a oportunidade de denominar de 74 
Chico Josué, agradecendo aos vereadores por aprovar por unanimidade a indicação do nome, 75 
agradecendo ao prefeito Sérgio Fernandes por sancionar a lei, ressaltando que na quinta-feira 76 
esteve presente na inauguração, citando que a praça é linda, e os moradores do bairro estão de 77 
parabéns pelo equipamento público que ganhou, pedindo para que todos possam cuidar, zelar 78 
pelo bem que é do bairro e do município e tem grande valor. Relatou ainda que o município 79 
trouxe a carreta do SENAI, através de uma parceria e está promovendo cursos de capacitação 80 
de mão de obra, onde o primeiro curso é de confeccionador de boné, investindo do setor que 81 
mais gera economia dentro do município, relatando que começou no dia anterior na prefeitura 82 
a partir da oito horas (08h) da manhã até às  doze horas (12h), os interessados podem se dirigir 83 
à prefeitura para fazer as inscrições que são gratuitas, e vai até o dia dez (10h), relatando que 84 
esse  curso garante uma vaga no setor boneleiro para o candidato que realizar o curso, porque 85 
sai especializado e com diploma na mão, é uma oportunidade única e que precisa ser divulgada 86 
para os interessados de qualificar sua mão de obra. Finalizou relatando que estava acontecendo 87 
no município o primeiro dia de mutirão sobre a dengue que está sendo realizado no bairro 88 
Arécio, através da administração e a secretaria de saúde, relatando que o mutirão vai se 89 
estender por todos os bairros, porque a dengue nesse período é um fator que ataca mesmo, 90 
como sabem o mosquito pica e a pessoa é acometida por essa doença, citando que a única forma 91 
de combater isso é tomando os devidos cuidados, porque assim estará se protegendo e 92 
protegendo a família, o vizinho e todos que residem no município. Em seguida, após dispensa 93 
do uso da palavra pelo Vereador José Roberto,  fez uso da palavra, o Vereador Flávio Bezerra 94 
que saudou a todos e iniciou seu discurso parabenizando a atitude do Vereador Carlos Eduardo 95 
(Tiago) que no dia anterior teve em contato com sua sobrinha que testou positivo para covid e 96 
de maneira muito sábia e respeitosa abriu mão de vir a sessão para não entrar em contato com 97 
os demais, está fazendo uma quarentena, desejando que a sua sobrinha se recupere o mais 98 
rápido possível. Em seguida, relatou que ficou muito feliz ao ver que o DNIT atendeu uma 99 
solicitação e um pleito do mesmo como vereador feito em torno de trinta dias atrás, quando 100 
solicitou a recuperação da BR 427 do trecho que liga Caicó a divisa com a Paraíba, no km 159, 101 
no sentido que vai Serra Negra a Pombal-PB, relatando que teve a satisfação quando vinha para 102 
sessão quando viu o maquinário chegando e acredita que para tapar os buracos já existentes, 103 
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buracos estes que já causaram diversos acidentes e pneus estourados, ressaltando que estava 104 
sendo feito essa operação tapa buraco ou algo maior, mas tinha bastante funcionário iniciando 105 
a obra e ao mesmo tempo deixa o apelo mais uma vez na questão do governo estadual, do DR 106 
que foi feito um requerimento antes do DNIT pelo Vereador Sesiom, teve o reforço da sua 107 
pessoa no expediente, pediu interferência do líder da oposição, do partido, e até agora nenhuma 108 
providência foi tomada na BR que liga Serra Negra no sentido a Patos-PB em torno de quatro (4) 109 
quilômetros, mas que cada dia mais está entrando no asfalto impossibilitando duas carretas se 110 
cruzarem e não bater no mato na lateral, deixando a sua indignação com o governo do estado 111 
que não toma as providências,  citando que não sabe se veio alguma resposta concreta de 112 
alguma providência a ser tomada para a Casa. Relatou ainda que infelizmente devido a 113 
atividades particulares não esteve presente, mas ouviu a vereadora falando e não aparteou, 114 
porque já estava anotado na sua folha para falar sobre a inauguração da praça Chico Josué no 115 
bairro da Liberdade que a vereadora falou, no qual parabeniza o prefeito Sérgio Fernandes por 116 
ter feito essa praça bem rápido e já ter inaugurado, relatando que as falas dos mesmos não fique 117 
só nessa praça, ressaltando que tem dito e lutado muito, porque toda pessoa pública de Serra 118 
Negra seja prefeito ou vereador tem a obrigação de tentar socializar o bairro da liberdade com 119 
os demais bairros, porque são cidadãos como os outros e merecem respeito, citando que tem 120 
familiares morando no bairro, relatando que ver por certas pessoas uma discriminação, como 121 
se fosse diferente do município, por isso como entes públicos, o gestor municipal pedia um zelo 122 
muito especial com o bairro da Liberdade, não só a construção de praças, mas que venha a 123 
assistência à saúde, na educação, no esporte, no lazer, no entretenimento, relatando que tudo 124 
que vier para qualquer cidadão Serra-negrense que também seja disponível ao povo do bairro 125 
da liberdade e a todo Serra-negrense, parabenizando o prefeito Serginho, deixando essa 126 
mensagem para dar uma sacudida em todas as pessoas públicas para olhar com o bairro da 127 
Liberdade como todos os bairros sem nenhuma discriminação. Parabenizando o executivo por 128 
ter anunciado a construção das passagens molhadas, iniciando pela do Riacho do Agreste, 129 
citando que tem hora que esquece um pouco as passagens molhadas, porque é de uma região 130 
semiárido, de pouca chuva e quando chove uns cinco (5) dias é que sente na pele o que uma 131 
chuva provoca, impossibilitando o transito, relatando que na cavalgada de Eraldo foi e quando 132 
veio por dentro pela Conceição tinha uns dez (10) carros e motos parados sem passar no riacho 133 
do Agreste, citando que desligou o ar condicionado do carro e conseguiu passar, mas estava 134 
uma correnteza imensa, e acha que nas redes sociais na semana passada divulgaram a imagem 135 
que parecia um rio imenso, parabenizando pela prioridade da passagem de fazer a do Riacho do 136 
Agreste que dá acesso a várias comunidades rurais importantes do município, relatando que se 137 
não puder passar por lá só vai pelo Solidão ou pelo Enjeitado. Ainda em seu discurso relatou 138 
sobre outro fato importante do município, relatando que hoje não se pode ver Serra Negra sem 139 
o boné e o boné  sem Serra Negra, o símbolo de Serra Negra do Norte hoje é o boné, ressaltando 140 
que o boné de todo o Brasil traz o nome de Serra Negra do Norte-RN e Apucarana PR, citando 141 
que tem outros, mas esses dois locais estavam em evidência do qual sempre frisa a questão dos 142 
Correios como parâmetro para mostrar a importância do boné no município, o Correio de Serra 143 
Negra em segundo lugar de mais movimento financeiro no Estado do Rio Grande do Norte, só 144 
perdendo para Natal, relatando que teve a surpresa de saber que em alguns meses ele supera 145 
o de Natal, em alguns meses ele rende mais economicamente mais para os Correios do que 146 
Natal, enfatizando que durante o ano não Natal é maior rende mais, mas ultrapassou os demais 147 
municípios, e dai na semana passada o município anunciou a parceria com a AZUL Companhia 148 
Aérea  que está colocando uma transportadora no município para viabilizar a escoação do boné 149 
de Serra Negra para todo o Brasil. Em aparte  cedida, a Vereadora Vania Fernandes agradeceu 150 
a parte e relatou sobre a dimensão do produto para a geração da economia do município, não 151 
se pode nem imaginar, só desperta quando uma companhia como a AZUL procura um município 152 
como Serra Negra para receber essas encomendas e fazer o transporte do boné quando sai do  153 
para todo e Brasil e por fora, relatando que dentro do Rio Grande do Norte só tem duas 154 
companhias da AZUL, sendo uma em Mossoró e uma em Natal, mencionando a dimensão dessas 155 
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cidades para Serra Negra e a AZUL se interessar para fazer suas instalações da terceira unidade 156 
do estado no município, relatando que isso só mostra a grandeza do produto quanto é 157 
significativo o nível de Brasil no município. Em aparte cedida, ao Vereador Alysson Moisés 158 
relatou que não sabia dessa questão dos Correios, desse movimento financeiro, relatando que 159 
é uma surpresa, um orgulho para a cidade, até para poder falar em outras cidades, que Serra 160 
Negra é uma cidade desenvolvida em relação ao boné, relatando que a sorte foi que essas 161 
fábricas não fecharam com essa onda de pandemia, a cidade vem só se desenvolvendo, tem 162 
muita gente ganhando dinheiro com boné e todos sabem a importância dessas fábricas, com 163 
essa nova ferramenta do Instagram está desenvolvendo muito a cidade, muita gente deixando 164 
de ser funcionário da fábrica e gerando mais vagas de emprego, aumentando ainda mais a 165 
procura pelo boné de Serra Negra, ressaltando que por sorte a economia da cidade não foi 166 
atingida com essa pandemia e a economia só cresceu em relação ao boné e está aí a 167 
comprovação com o rendimento do Correio. Retomando suas palavras, o Vereador Flávio 168 
Bezerra agradeceu as explanações dos vereadores, relatando que tem certeza que a AZUL terá 169 
orgulho de se implantar na cidade, porque tem certeza que o rendimento para AZUL vai 170 
ultrapassar a de Mossoró, ao reflexo os Correios, porque se o Correio tem o movimento maior 171 
do que o de Mossoró, a transportadora vai ser especifica do boné e por consequência vai ser 172 
ótimo porque vai agilizar a entrega, porque todos sabem que a maioria das vendas de boné são 173 
feitas com metade do pedido adiantado e a outra metade é feita quando chega na mão do 174 
cliente, então a agilidade do transporte é primordial, salientando que quando o Vereador 175 
Alysson falou no assunto que o mesmo bate muito na tecla, quando disse que na época as 176 
fábricas não fecharam graças a teimosia do Presidente da República Bolsonaro que em 177 
momento nenhum pediu para parar, pediu para ter os cuidados e continuar, porque a economia 178 
parando sabe o desastre que é, relatando que isso não é só para o município, mas para o estado 179 
e o pais, citando que é horrível essa guerra da Rússia com a Ucrânia, porque dois (2)  países 180 
estão se gladeando e que está afetando todo mundo, o petróleo, os grãos, o gás, e os preços 181 
está chegando ao mundo inteiro alto infracionando os demais países, mas graças a Deus Serra 182 
Negra parou o mínimo possível, relatando que tem conversado muito com João o Vice-prefeito 183 
e ele contando a preocupação que tem, quando dizem que Serra Negra tem o boné, mas tudo 184 
que fala é pouco para o que o boné representa para o município, parabenizando o prefeito 185 
Serginho por está se dedicando e está preocupado com o boné, mas ainda acha que merece 186 
fazer muito mais, citando que os vereadores não tem ideia do que o boné significa para cada 187 
casa de família de Serra Negra do Norte, e isto tem que ser incentivado para conseguir cada vez 188 
mais, para crescer cada vez mais a renda e o entretenimento, parabenizando também pelo curso 189 
que a prefeitura disponibiliza as inscrições em parceria com o SENAI, o primeiro curso é de 190 
confecção de boné para qualquer jovem que quer se inscrever até a sexta-feira e p curso começa 191 
na segunda, pedindo que se inscrevesse, porque as brigas nas fábricas atrás de boné estão 192 
grande por funcionário, e mais nesse pais a crise de desemprego no país está grande, e a pessoa 193 
que está capacitada não vai faltar trabalho emprego e renda para sua casa. Relatou ainda sobre 194 
o projeto de lei 12/2022  que foi aprovado com emendas de autoria do Vereador Eraldo, que foi 195 
tocado no assunto que ainda não tinha sido sancionado e nem vetado estava no município, 196 
relatando que entrou em contato com o município, relatando que na época veio dois (2) 197 
projetos, sendo que um foi aprovado sem emendas  e foi sancionado e o outro foi colocado 198 
emenda, ressaltando que o município para enviar um projeto para a Casa teve o cuidado de 199 
convocar representantes da Classe, com o sindicato da Casa e ficou mais ou menos tudo 200 
acordado, para o município mandar o projeto para a Casa, ressaltando que o projeto veio para 201 
a Casa passou-se uma semana e quando foi no dia da votação apresentou uma série de dúvidas 202 
levantadas principalmente pelo vereador que tinha feito uma reunião com o sindicato, e foi 203 
colocado emendas, foi aprovado por unanimidade de todos os vereadores sem problema 204 
nenhum, e foi remetido para a prefeitura a lei para ser sancionada ou vetada, citando que pela 205 
Lei Orgânica a prefeitura tem quinze (15) dias, mencionando que antes da sessão o vereador 206 
chamou e perguntou, porque os ASG estão reclamando, porque ainda não foi, relatando que 207 
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tem prazos legais, tem prazo quando chega na Casa para votar, tudo tem prazo e tem que 208 
respeitar, relatando que se não tivesse recebido emendas, porque achava que o projeto já 209 
estava todo de acordo com a classe e com o sindicato, com certeza já tinha sido aprovado, mas 210 
houve mudanças e emendas no projeto e chegando na prefeitura foi entregue a um 211 
departamento jurídico para dentro do prazo verificar a legalidade das emendas para poder 212 
haver a sessão, e se não era engano o prazo termina na segunda ou terça-feira, citando que viu 213 
com a secretária da Casa, enfatizando que só resta aguardar e se não houver uma sanção há 214 
uma sanção tácita, mas com certeza será apreciado, enfatizando que é uma responsabilidade 215 
muito grande quando o executivo recebe uma emenda do legislativo, porque quando o 216 
município vai elaborar um projeto passa pelo departamento jurídico para ver se não tem falhas 217 
e quando chega no legislativo que é modificado com emenda, manda para o executivo e ele tem 218 
obrigação de mandar de novo para o jurídico para analisar, porque quando o município sanciona 219 
está dizendo que a emenda está correta, então ele está se responsabilizando pelo ato do 220 
legislativo, e os poderes são independente legislativo do executivo, por isso tem que ver, citando 221 
que muitas vezes já votou em projeto que atropelou a constitucionalidade por falta de 222 
conhecimento, então eles precisam ter cuidado, e os vereadores também precisam ter cuidado. 223 
Finalizou dizendo que fiquem tranquilos que se não houver sanção vai haver pronunciamento 224 
com o motivo para a classe e para os vereadores que foi quem aprovaram. Na sequência, fez 225 
uso da palavra, a Vereadora Ana Karinne que após saudar a todos e iniciou seu discurso se 226 
solidarizando com todos os familiares de seu Chico Gostoso como era carinhosamente 227 
conhecida por todos, rogando a Deus que conforte o coração de todos os familiares nesse 228 
momento de perda. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra parabenizou a vereadora por 229 
trazer esse sentimento de perda pelo falecimento de seu Chico, relatando que não podia escutar 230 
as palavras da vereadora e ficar calado pela amizade que tinha, relatando que às vezes jogava 231 
um baralho, citando que ele faleceu nas terras do Mufumbo, de infarto fulminante, relatando 232 
que ele estava aceitando uma cerca da divisa do mesmo com o pessoal dos Tibúrcio e se sentiu 233 
mal e um trabalhador do mesmo ia passando na hora e ele teve um infarto fulminante e já caiu 234 
falecendo, se solidarizando com a perda, relatando que fica muito triste, mas tem a certeza e a 235 
fé que ele está na paz eterna. Retomando suas palavras, a Vereadora Ana Karinne relatou que 236 
o ser humano tem as fatalidades da vida, a vida tem início, meio e fim é infelizmente a dele 237 
chegou ao fim, mas deixa os sinceros sentimentos. Em seguida, relatou que não poderia deixar 238 
de registrar a satisfação que teve de participar da inauguração da praça Chico Josué lá no bairro 239 
da Liberdade conhecida por Serra-Negrinha, uma indicação muito representativa da Vereadora 240 
Vania Fernandes, a quem também parabeniza o prefeito Sérgio Fernandes por trazer um espaço 241 
público de lazer para aquele bairro que apesar de ter sido construído há mais de trinta (30) anos, 242 
mas não tinha um espaço público de lazer, salientando que é bom e gratificante ver a alegria 243 
dos familiares de seu Chico Josué na inauguração, como também é notório a satisfação dos 244 
moradores, onde a noite e notório se passar por lá que se tornou um ponto de encontro, 245 
deixando o reconhecimento a gestão e também a indicação da vereadora. Ainda em seu 246 
discurso, relatou que recebeu uma mensagem de uma mãe e de uma educadora solicitando 247 
faixa de pedestres em frente às escolas, relatando que esse requerimento já foi apresentado na 248 
Casa pelo Vereador Sesiom e aprovado por todos, reforçando e fazendo esse apelo porque 249 
existe o departamento de trânsito  e também o município pode juntar forças para que essas 250 
faixas de pedestres sejam concretizadas em frente às escolas, mas o essencial é a 251 
conscientização de todos os seres humanos principalmente os condutores de veículos para 252 
respeitar principalmente esses lugares com espaços escolares. Também parabenizou e 253 
reconheceu o trabalho desenvolvido pela assistência social, pela prefeitura municipal que 254 
firmou parceria juntamente com o SENAI e está trazendo para Serra Negra o curso 255 
profissionalizantes de confeccionador de bonés com a carga horária de cento e sessenta horas 256 
(160h), onde os interessados poderão fazer suas inscrições na sede da prefeitura que já estão 257 
acontecendo, inclusive o caminhão do SENAI está em frente a prefeitura, mencionando que o 258 
curso acontecerá a partir da próxima semana, citando que tem um encarte nas redes sociais de 259 
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oito horas (8h) a doze horas (12h), onde os interessados vão aprender a confeccionar bonés e 260 
terão um certificado para ficar qualificado para entrar nesse mercado tão significativo, pedindo 261 
para as pessoas não perderem essa oportunidade única.  Ainda relatou que no ano passado no 262 
dia da dignidade menstrual 28 de Maio o prefeito sancionou um projeto de lei de autoria das 263 
Vereadoras Ana Karinne e Vania que se tornou na lei 763/2021, e na segunda-feira ficou muito 264 
satisfeita em ver o início desse projeto sendo concretizado e com uma forma de união e de rede 265 
que começou com a Coronel Mariz e a Hermes Furtunato, agradeceu a secretária Juliane, a 266 
enfermeira Ana Karine que fez uma maravilhosa explanação sobre todo o período menstrual, a 267 
menarca que acontece de oito (8) a treze (13) anos, relatando que foi uma conversa muito 268 
importante para as alunas, a psicóloga do município Taisinha, as diretoras da escola que 269 
abraçaram também essa causa e fazem dentro das escolas um trabalho de suma importância, 270 
as professoras, citando que em breve estará no Arthéphio Bezerra da Cunha, reforçando a 271 
importância de debater sobre assuntos que muitas vezes ainda é um tabu, onde muitas meninas 272 
ainda tem vergonha de falar sobre um assunto que é natural para o corpo de toda mulher que 273 
é a menstruação, ressaltando que as duas mulheres da Câmara ficaram satisfeita em poder 274 
também de alguma forma colaborar com uma pauta de temática feminina que é a menstruação. 275 
Em aparte cedida, a Vereadora Vania Fernandes que engrandeceu a parte e para engrandecer 276 
o debate, parabenizou a enfermeira Ana Karine, a psicóloga Taisinha, como também as diretoras 277 
e professoras das escolas, na qual esteve presente, citando que Taisinha e Ana Karine 278 
ministraram uma palestra informativa e na oportunidade foi somente para as meninas, onde as 279 
meninas de nove (09) a treze (13) anos se sentiram à vontade, teve as caixinhas de perguntas, 280 
onde elas colocavam suas dúvidas, citando que nessa idade elas não tem essa informação, e 281 
tudo é uma interrogação na cabeça, então foi ministrado essa palestra esclarecedora e nessa 282 
palestra pode perceber que todas as meninas estavam à vontade para discutir, relatando que 283 
isso é muito importante, mencionando que é uma parceria da secretaria de saúde com a escola, 284 
onde está promovendo esse tipo de palestra, no mesmo horário estava acontecendo uma 285 
palestra informativa com os meninos lá no Coronel Mariz com o profissional Daniel Guedes, que 286 
estava informando também sobre interrogações que existem na cabeça desses adolescentes, 287 
parabenizando a escola por promover esse tipo de palestra, na qual foi coordenado por Daise, 288 
uma caixinha de perguntando para os meninos como para as meninas e era a oportunidade de 289 
esclarecer, citando que foi um momento muito importante, relatando que através disto essas 290 
meninas e a própria escola vão ter mais espaço e apoio para falar sobre o assunto. Retomando 291 
suas palavras, a Vereadora Ana Karinne agradeceu as palavras da vereadora e relatou que foi 292 
muito bem lembrado que além dessa pauta feminina sobre a dignidade menstrual, e a 293 
distribuição de absorvente a professora Daise também fez um momento com os meninos, onde 294 
Daniel que além de motorista do município é enfermeiro e trabalha uma sequência didática que 295 
ele já vem realizando desde dezoito (18) de maio, a respeito do corpo tanto da menina como do 296 
menino, relatando que é muito importante, e que é fundamental o papel da escola, citando que 297 
a família deve ser a base, mas a escola é quem está lá debatendo assuntos muitas vezes não 298 
discutido em casa e a escola com muita responsabilidade tem feito seu papel, parabenizando a 299 
todos os profissionais, em especial a professora Daise que organizou também esse momento 300 
com os meninos. Em seu discurso, ainda relatou que o dia dezoito (18) está chegando, e há seis 301 
(6) anos acontece o arraia de seu Mané, onde deu-se início com os moradores da rua que leva 302 
o nome do seu saudoso avô Manoel Monteiro da Nóbrega, e acontecerá mais um arraiá de seu 303 
Mané, onde a mesma teve a oportunidade de através da lei 677/2017, implantar no artigo o 304 
apoio do poder executivo para estar realizando essa festa e agora está se concretizando o sexto 305 
ano do arraiá de seu Mané com Hildinho Ramalho, João André e Roberto Vaneirão, deixando 306 
registrado os amigos Lula, Raiane e todos os idealizadores e moradores daquela rua que são os 307 
organizadores do evento, convocando toda a população para participar desse momento de 308 
tradição, onde se congratula com todos os amigos em especial todos os moradores de Serra 309 
Negra, relatando que no final de semana tem vaquejada na cidade, na Fazenda Arapuá com 310 
forro Farrear, Roberto Vaneirão e Placíllio Diniz mantendo as raízes e as tradições sertanejas, 311 
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convidando toda a população que gosta de vaquejada e de forró para prestigiar. finalizou 312 
desejando a todos um final de semana abençoado, mantendo os cuidados para prevenir a 313 
dengue também que está chegando, a Chikungunya e a Zika também, citando que têm uma 314 
proposição do Vereador Sesiom muito importante para estar atento a prevenção dessas muitas 315 
doenças, também o covid que não acabou, enaltecendo a atitude do Vereador Carlos Eduardo 316 
(Tiago) que não se encontrava na sessão devido ter acompanhando sua sobrinha e ela ter 317 
testado positivo, e isso mostra responsabilidade e cautela, desejando melhoras pra ela. Finalizou 318 
relatando que na segunda dia seis (6) começou a vacinação da febre amarela, citando o público 319 
alvo, relatando que estava acontecendo no centro de saúde Suelli de Araújo, na UBS Paulina 320 
Bezerra, e em todas as unidades da zona rural. Em seguida, fez uso da palavra, o Vereador Eraldo 321 
Alves que saudou a todos e iniciou seu discurso deixando registrado os votos de pesar e 322 
solidariedade a todos os familiares de seu Chico gostoso como era conhecido, seu vizinho, uma 323 
pessoa na qual conheceu há pouco tempo, mas percebeu as características de uma pessoa 324 
extrovertida, uma pessoa animada que fazia a diferença e trazia alegria em qualquer local que 325 
estivesse, relatando que sabia da sua participação dentro do grupo de idosos que era uma 326 
pessoa bastante alegre que contagiava a todos com a sua alegria e suas danças, com a sua 327 
animação, e como já foi dito, nem protocolou moção, até porque esteve presente desde o 328 
momento que o corpo chegou na maternidade até a hora do sepultamento, juntamente com 329 
todos os familiares e não costuma encaminhar esses requerimentos, porque sempre está 330 
presente junto aos familiares nesse momento de perda e dor, e também deixou registrado os 331 
votos de pesar e solidariedade a um amigo que por sinal foi sepultado no dia anterior e o mesmo 332 
não pode estar presente, que foi Raimundo, ex-coveiro do município, lá da comunidade Barra 333 
de São Pedro, citando que Raimundo era uma pessoa na qual teve o prazer de conviver bastante 334 
com ele, todas as vezes que ia na Barra se encontravam, foram parceiros em muitas cavalgadas, 335 
uma pessoa que conheceu e sentiu muito a sua perda. Em aparte cedida, a Vereadora Vania 336 
Fernandes somou-se e deixou seus votos de pesar e solidariedade aos familiares de seu Chico 337 
gostoso carinhosamente como era conhecido, como o vereador falou ele era uma pessoa 338 
extrovertida e que as poucas vezes que esteve presente no grupo de idosos ele demonstrava a 339 
alegria de estar lá, ele gostava muito de dançar, e os idosos que partilhavam com ele sentiram 340 
a morte de Chico, pela amizade que ele tinha e sempre estava lá transbordando de alegria, 341 
rogando a Deus que conforte o coração dos familiares e receber seu Chico no reino da glória. 342 
Retomando suas palavras, o Vereador Eraldo Alves agradeceu as palavras da vereadora e 343 
relatou sobre a perca de aula dos alunos lá da Pitombeira para chegar na escola da comunidade 344 
Arapuá, citando que esse é um assunto bastante repetido e debatido, relatando que ao sair da 345 
sessão pretende mais uma vez conversar com o secretário de educação, o secretário de 346 
infraestrutura e até mesmo o próprio prefeito no sentido de intermediar e querer colaborar para 347 
que a providência seja tomada, citando que entende que são providências urgentes, e acha que 348 
algo já deve estar sendo feito, mas trata-se de um requerimento que requer urgência, como 349 
estão dizendo os pais nas redes sociais e ao mesmo há mais de quinze (15) dias, e é preciso 350 
tomar duas providências, sendo uma a recuperação da estrada que passa esse transporte, e uma 351 
outra providência com a empresa no tocante a situação do carro que tem quebrado muito e 352 
questionar o motorista do porquê de tanto tempo sem trazer os estudantes, citando que tem 353 
repetido e discutido, e estava tentando ver uma solução, que por sinal estava preocupado 354 
também com a escola, porque esteve lá na sexta-feira e viu que tinham descoberto todo o 355 
telhado quando de imediato era para ter chegado com as providências, com a substituição da 356 
linha, não chegou e vai fazer quinze (15) dias que está aberta, dias chuvosos e tem afetado 357 
totalmente a escola, tem molhado ar condicionado, ventilador e está danificando cada vez mais, 358 
danificando as portas, relatando que é uma situação de indignação e que espera que as 359 
providências sejam tomadas. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra agradeceu a parte, 360 
e relatou que é solidário a preocupação do vereador e relatou que inclusive é testemunha do 361 
pleito até que o vereador como líder de oposição tem procurado o mesmo para estreitar as 362 
conversas e ter uma conversa com o executivo para tentar o mais rápido possível solucionar 363 
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esses problemas, citando que já solicitou e que assim que tiver resposta, sentam para ver e até 364 
dizer às pessoas uma solução concreta com data e hora marcada, relatando que já tem 365 
conhecimento que a máquina está passando no trecho Solidão - Arapuá e do Arapuá a estrada 366 
de são Bento, e da preocupação que o vereador disse da ramificação até a Pitombeira, relatando 367 
que também é testemunha da preocupação do carro, ressaltando que vai tentar viabilizar uma 368 
conversa o mais rápido possível, aproveitando a oportunidade para falar dos agradecimentos 369 
que os organizadores da vaquejada do Arapuá tem feito ao município pela preocupação para 370 
viabilizar o tráfego já que é mais um evento de tradição no município que ocorrerá este final de 371 
semana, agradecendo aos organizadores, relatando que com certeza iria marcar presença lá e 372 
rogou a Deus que tudo desse certo e que o povo de Serra Negra possa ter mais um final de 373 
semana de entretenimento. Retomando suas palavras, o Vereador Eraldo Alves agradeceu as 374 
explanações do vereador e relatou que de fato espera essa conversa diretamente com o 375 
prefeito, pois já tem conversado com os dois secretários envolvidos para solucionar o problema, 376 
citando que está demorando muito o problema a ser resolvido e iria conversar com o prefeito 377 
no sentido de dar agilidade para que seja resolvido definitivamente essa situação. Relatou 378 
também com relação a dengue já tem um requerimento do Vereador Sesiom, mas na semana 379 
passada passava na sexta-feira em Timbaúba dos Batistas e André estava lá na promoção de um 380 
evento feito pelo município no sentido de chamar a atenção cada vez mais a população, 381 
relatando que a prefeitura venha colocar várias ações em ação sobre o combate a dengue, 382 
citando que têm o requerimento do vereador interessante e na hora da discussão discute sobre 383 
isso. Relatou ainda sobre o projeto de gratificação aos agentes de saúde e endemias para o 384 
fardamento e protetores, também foi procurado essa semana, citando que não é o projeto do 385 
piso, esse já foi discutido, aprovado e sancionado, mas estava discutindo sobre o projeto da 386 
gratificação aos agentes de saúde e endemias, relatando que trocou mensagens com a 387 
secretária de saúde e ela concordou em colocar emendas para não deixar prejudicado de fato 388 
aqueles que prestam serviço da mesma forma dos efetivos, ressaltando que apesar de estar 389 
dentro do prazo ainda para o município sancionar, mas queria deixar registrado que fez seu 390 
papel de acordo com a classe como tem dado toda prioridade e agilidade nesse tipo de projeto 391 
que abrange diversas categorias, citando que tem votado os projetos com urgência sem estar 392 
pedido urgência, pedindo ao executivo que dê uma atenção a esse tipo de projetos que trata de 393 
melhoria e direito de classes como esse que é o caso dos agentes de saúde e endemias. Em seu 394 
discurso, ainda relatou sobre a vaquejada do Arapuá, relatando que é uma festa cultural no 395 
município, o Arapuá em outras épocas já fez grandes festas no município, é uma comunidade 396 
muito centrada no município, relatando que espera e torce para que tenha a realização de uma 397 
grande vaquejada dentro das normalidades, porque isso é uma festa que motivas as pessoas, 398 
que traz a cultura, que gera emprego renda, deixando o reconhecimento do município estar 399 
iniciando o reparo da estrada não só para beneficiar a vaquejada, mas também porque considera 400 
de forma correta está iniciando das estradas de Serra Negra até a do Arapuá que é uma das 401 
principais estradas do município e tem que ser feita mesmo, e está beneficiando este evento 402 
cultural do município. Finalizou relatando que é uma estrada importante e que não ver nenhum 403 
privilégio, ver uma prioridade correta que além de estar iniciando pelas estradas principais, está 404 
beneficiando um evento cultural que merece e deve ter apoio do poder executivo. Após, dando 405 
início a ORDEM DO DIA, e passou a discussão do Requerimento 102/2022, em discussão, o 406 
Vereador Eraldo Alves relatou que esse é um assunto bastante discutido nas últimas sessões, 407 
nos últimos meses, onde todos os vereadores discutem e sabem da importância, e estava 408 
tentando dar alguma resposta a comunidade Serra-negrense do problema, mas não tinha 409 
oficializado na Casa o pedido de providências, relatando que era nesse sentido que estava 410 
solicitando do município que pudesse ser informado a Casa Legislativa os análises da água do 411 
abastecimento do município para ter a certeza que está tendo feito esses análises para saber a 412 
qualidade da água que está chegando nas torneiras e também uma justificativa da própria 413 
secretaria para que tenha um dado oficial e uma justificativa sobre a cor da água, ressaltando 414 
que continua sendo procurado por pessoas reclamando da cor da água do saneamento, citando 415 
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que sabe que não é de hoje, não é fácil, é algo bem complexo, mas que possa ir oficializando e 416 
buscando as devidas providências para que seja resolvido esse problema no município.  O 417 
Vereador Alysson Moisés relatou que tinha uma dúvida, onde questionou se alguém sabia se 418 
com a adutora vinha um novo sistema de tratamento ou se a água já vem tratada. Sendo 419 
respondido que a água já tá vem tratada. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 420 
submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 421 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 422 
que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 103/2022 - Informações, em 423 
discussão, o Vereador Eraldo Alves relatou que foi procurado por alguns Serra-negrenses e fez 424 
visita in loco conforme fotos tiradas pelo mesmo, relatando que constatou que recente foi feito 425 
uma passarela ao redor da praça e foi retirada, foi desmanchado serviço, da mesma forma que 426 
houve uma modificação em uma lateral numa parte tipo um estacionamento, ressaltando que 427 
percebeu um desperdício de dinheiro público, porque já havia sido feito um a passarela até com 428 
aqueles paralelepípedo de cimento e agora foi retirado, da mesma forma que foi feito um 429 
estacionamento de uma forma e foi modificado, por isso gostaria de saber as razões desses 430 
serviços terem sido desmanchado, se foi um erro na elaboração desses projeto, inclusive os 431 
prejuízos se é a firma que está refazendo, mas existe a dúvida e essa é a razão do requerimento. 432 
O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pela proposição e relatou que o seu voto é 433 
favorável, porque um dos deveres do vereador é fiscalizar e repassar a fiscalização para a 434 
população, relatando que só discorda do que diz tipo que há uma obrigatoriedade de 435 
desperdício de dinheiro público, citando que entende que não, relatando que diz na justificativa 436 
que tem o desperdício de dinheiro público, porque entende que que o município está pagando 437 
a empresa que ganhou a licitação para fazer a obra, mas se faz algo errado e desmancha não é 438 
dinheiro público, é o dinheiro da empresa que está refazendo, o dinheiro público é pago para 439 
fazer a obra, então se a empresa faz a obra e o município diz que está errado, ela quem tem que 440 
desmanchar e refazer sem dinheiro público, enfatizando que só discorda nesse ponto, e que o 441 
requerimento é importante para saber se foi isso, porque está falando pelo seu entendimento, 442 
citando que não estava nem sabendo que estava acontecendo esse desmanche,  mas pela 443 
responsabilidade que o prefeito tem e pela maneira que sabe que ele trabalha e pela correção 444 
dele, sente que se foi desmanchado alguma coisa não foi o município que desmanchou, foi algo 445 
que houve e se a empreiteira que ganhou a licitação por X, o município vai ganhar X, se houve 446 
algum desmanche e a culpa foi da empresa, com certeza a empresa é quem vai cobrir este 447 
prejuízo. Relatando que a obra está sendo feita, e vai ser uma das maiores praças do município, 448 
inclusive com praça de eventos, onde tem espaço para entretenimento, para show, esporte, vai 449 
também dignificar um bairro que estava esquecido por gestões e que era lembrado só na época 450 
de campanha eleitoral quando era prometido fazer, e o atual prefeito prometeu fazer e está 451 
fazendo, está calçando, saneando, fazendo praça e está deixando igual a todos os bairros do 452 
município e com a maior praça de entretenimento, parabenizando o gestor Sérgio Fernandes, 453 
parabenizando também o requerimento do vereador para esclarecer esse desmanche que 454 
houve,  e quem foi o culpado. O Vereador Eraldo Alves relatou que na justificativa colocou 455 
questionou se houve o erro e de quem foi, citando que nesse caso entende que o erro pode 456 
caber a firma, mas cabe ao mesmo buscar se de fato não houve nenhum prejuízo para o 457 
município, relatando que de fato houve, porque é uma obra pública, mas espera que se tiver 458 
ocorrido um erro que seja de fato responsabilidade assumida pela firma, porque trata-se de um 459 
serviço que foi feito e foi desmanchado, e é nesse sentido que busca maiores informações, sem 460 
tirar de maneira alguma o mérito e a importância do tamanho daquela obra para aquele bairro, 461 
ressaltando que cabe aos vereadores estarem sobretudo fiscalizando essas firmas eu chegam e 462 
é preciso ver se realmente o serviço está sendo feito de acordo com o que está projetado e que 463 
não venha deixar nenhum prejuízo para o município, enfatizando que acata as preocupações do 464 
vereador quando falou que não foi ver in loco, por isso tirou fotos, citando que espera que a 465 
importância seja dada e que o município não venha assumir nenhum tipo de prejuízo. Não 466 
havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 467 
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contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 468 
senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 469 
destino. Requerimento 104/2022, em discussão, o Vereador José Roberto relatou que esse 470 
requerimento partiu de reclamações de moradores daquela localidade, onde pediram para fazer 471 
o pedido de desobstrução da rua, retirando entulhos e matos, ressaltando que espera a atenção 472 
do executivo.  Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 473 
nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 474 
sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento 475 
ao seu destino. Requerimento 105/2022, em discussão, o Vereador Sesiom Wanderley relatou 476 
que na semana passada foi muito discutido sobre as arboviroses como dengue, Zika e 477 
Chikungunya e no grande expediente relatou que ia colocar um requerimento solicitando essas 478 
providências no sentido educativo, informativo e preventivo em relação a essas patologias, 479 
ressaltando que fez o requerimento que é de suma importância, porque as doenças estão à tona 480 
e atingindo cada vez mais as pessoas, mencionando que recebe a notícia que está tendo visitas 481 
domiciliares no bairro Arécio Batista, citando que isso é muito bom e é visto com bons olhos 482 
para que conscientize no corpo a corpo as pessoas mostrando como combater e evitar a 483 
propagação do Aedes Aegypti, citando que também tem a propagação nas redes sociais da 484 
secretaria de saúde e do poder executivo assim como viu que os demais vereadores fizeram as 485 
suas postagens em relação ao problema, enfatizando que é um assunto muito importante e 486 
nunca é demais falar sobre esse assunto, relatando que colocou o requerimento para que o 487 
poder executivo e a secretaria de saúde incentive, cobre e coloque cada vez mais essas medidas 488 
educativas para conscientizar o povo. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pelo 489 
requerimento e pela fala e preocupação desde a semana passada com a situação, citando que é 490 
solidário e está vendo o problema da Chikungunya, Zika, mas principalmente a dengue que está 491 
assolando não só Serra Negra, mas na Região do Seridó, o sertão, em Patos-PB também está 492 
grave e é solidário, mas também ver e reconhece a preocupação do poder executivo municipal, 493 
nas redes sociais convocando a população, citando que na semana passada já tinha passado 494 
para o grupo de vereadores para propagar, relatando que repassou para o grupo da Câmara um 495 
folder convidando a população para participar pela manhã às sete horas (7h) na UBS Paulina 496 
Bezerra no bairro Arécio, um encontro provocado pelo município através da secretaria de saúde 497 
Juntos contra a dengue, um mutirão de combate à dengue e demais arboviroses, relatando que 498 
é o momento de se unir o poder executivo, o legislativo, todas as entidades e a população para 499 
ver essa preocupação, para se unir contra o mosquito que transmite uma doença que pode levar 500 
a óbito, citando que já se vem sofrido com o covid, com a própria dengue antes, zika, com demais 501 
viroses, relatando que não custa nada um trabalho preventivo continuar e que a sociedade como 502 
um todo a sociedade, as entidades públicas que se abrace dê as mãos em combate a esse 503 
mosquito. A Vereadora Vania Fernandes somou-se e parabenizou o vereador pelo 504 
requerimento, relatando que cada ação que é feita para conseguir combater a proliferação do 505 
mosquito é bem-vinda, porque cabe a cada um fazer a sua obrigação de combater dentro de 506 
suas casas e também propagar divulgando e se somando as ações que já estão sendo feitas no 507 
município, porque sabe que nos municípios vizinhos estão com o índices altíssimo de casos da 508 
dengue, e pode chegar ao município, ressaltando que é muito mais fácil fazer as ações 509 
preventivas e passar informações para não acontecer, do que depois das pessoas estarem 510 
acometidas pela dengue ser que tentar resolver o problema. Fazendo um convite a população, 511 
para se somar as ações para fortalecer esse combate a dengue no município. O Vereador 512 
Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o vereador por se preocupar cada vez mais com a 513 
população. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 514 
nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 515 
sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento 516 
ao seu destino. Requerimento 106/2022, em discussão, o Vereador Sesiom Wanderley relatou 517 
que colocou o requerimento, porque realmente não ver atividades e nem ações desenvolvidas 518 
por essa secretaria, ressaltando que ultimamente se falou muito em custeio e gastos feitos pelo 519 
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município e realmente fica interrogando a necessidade desse tipo de secretaria em Serra Negra, 520 
relatando que a necessidade até tem, porém não e realizado nenhuma ação, citando que Serra 521 
Negra tem um potencial turístico, uma serra muito bonita, tem a questão do boné, tem a estação 522 
ecológica, tem pontos de pintura rupestres, citando que poderia ser desenvolvidas ações por 523 
essa secretaria, porém não encontra nada sendo realizado, mencionando que colocou, jamais 524 
para provocar esse debate, mas para saber quais foram as ações desenvolvidas nesse período 525 
referido no requerimento. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o vereador pelo 526 
requerimento. O Vereador Flávio Bezerra pela preocupação, relatando que antes de receber a 527 
resposta já dizendo que não ver o trabalho da secretaria, vai esperar a resposta chegar para se 528 
pronunciar sobre o que a secretaria tem feito. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 529 
submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 530 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 531 
que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 107/2022, em discussão, o 532 
Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que fez o requerimento pensando no melhor e na 533 
segurança da população, relatando que na hora do movimento que as pessoas estão indo e 534 
voltando dos seus trabalhos, devido o aumento de transportes, carro e motos, solicitou essas 535 
sinalizações na frente das escolas, nas ruas, nos postos de saúde, onde passa muita gente, 536 
pedindo para que fosse analisado e atendido, porque as pessoas não tem consciência e passam 537 
de vez onde tem a placa pare e fica correndo riscos as pessoas saindo dos colégios, do posto de 538 
saúde, do trabalho, quando de repente pode acontecer um acidente, citando que é pensando 539 
na segurança que pede para que o pedido seja atendido. O Vereador Alysson Moisés 540 
parabenizou o vereador pelo requerimento, relatando que Serra Negra e uma cidade de poder 541 
aquisitivo mais elevado do que outras cidades vizinhas, o número de carros e motos cresceu 542 
muito nos últimos anos, onde ver principalmente os condutores de moto em alta velocidade 543 
dentro da cidade, citando que mitos nem tem carteira de motorista, mas como não tem 544 
fiscalização na cidade, e muitas vezes acha até ruim quando vem a polícia de trânsito, mas 545 
também tem um lado positivo, porque tenta coibir essa questão de andar com velocidade e 546 
crime de trânsito, citando que essa proposição ira trazer mais segurança para a cidade, 547 
enfatizando que é uma questão da consciência de cada um, mencionando que por sorte não 548 
está acontecendo muitos acidentes, citando que na semana passada teve um acidente grave, 549 
quando uma moto colidiu com um carro, e ao que parece o condutor da moto estava errado, 550 
não respeitou a preferência do carro e bateu, tendo fratura exposta, relatando que ele se 551 
machucou grave, e que soube até que ele levou uma pancada na cabeça e teve que fazer alguns 552 
exames, porque não estava se sentindo bem, mas esses são exemplos de como está o trânsito 553 
da cidade, mesmo que achem besteira, mas cidade pequenas começa acontecer essas coisas e 554 
de repente tira a vida de um inocente, estragando a vida de uma família. A Vereadora Vania 555 
Fernandes parabenizou o vereador pelo requerimento, relatando que isso realmente é uma 556 
questão de consciência, mas talvez através das faixas de pedestres vá diminuir esses acidentes, 557 
evitando um acidente maior. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) agradeceu as explanações 558 
dos vereadores, e relatou que uma vez ia com seu filho Cyrano ainda bebê, passou um menino 559 
empinando a moto e por pouco não aconteceu um desmantelou com o mesmo é seu filho que 560 
no tempo era um bebê, por isso pensa em dias melhores para que não venha acontecer com 561 
outra pessoa. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pelo requerimento que é de 562 
suma importância, relatando que é uma proposição que só faz defesa a população, enfatizando 563 
que para a população entender que é legal requerer ao município e o requerimento é bem claro, 564 
onde diz que a administração municipal através do órgão competente, porque não tem o serviço 565 
estadual de trânsito no município, não tem nenhum órgão ou escritório para fazer, citando que 566 
tem que fazer provocando o município, para o município repassar a preocupação do 567 
requerimento e trazer, porque tem certeza que enquanto não houver um acidente o serviço de 568 
trânsito não vem tomar uma iniciativa, então quem vive a realidade é quem tem o dever 569 
preventivo de se antecipar ao problema, provocar o município, e o município que provoque a 570 
companhia de trânsito para ver a legalidade para coçar faixa de mão e contra mão, faixa de 571 
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pedestres, relatando que tem que sensibilizar o município, e o município sensibilizas os órgãos, 572 
citando que tem cidades que já são municipalizadas, citando Caicó,  porque a BR cortava, Patos-573 
PB também já e municipalizada, relatando que o importante do requerimento é que dentro da 574 
cidade na rua Coronel Martiniano que era BR 427 e agora passou para o município, ficando o 575 
contorno, relatando que o requerimento é valido, porque é uma medida preventiva, onde está 576 
se antecipando aos problemas que podem acontecer e espera que o executivo se sensibilize e 577 
provoque o órgão que é o departamento estadual de trânsito para em parceria com o município, 578 
ver a realidade do município que está aumentando muito o número de veículos, principalmente 579 
motos e que está colocando a população em risco. O Vereador Eraldo Alves parabenizou o 580 
vereador pelo requerimento,  relatando que esse já e um assunto notadamente bem discutido 581 
na cidade, enfatizando que sabe da importância e da necessidade que tem uma sinalização cada 582 
vez melhor, sobretudo nos locais mencionados nas proximidades de lombadas, escolas e dentre 583 
outras, ressaltando que tem até dúvidas da responsabilidade total da execução da instalação 584 
das placas indicativas,  relatando que no seu ver até o momento foi feito pelo próprio poder 585 
executivo,  a instalação dessas placas que era feito pelo município, mas é um requerimento 586 
muito valido para que possa vir despertar algo que venha melhorar a questão do trânsito no 587 
município, ressaltando que espera que seja tomado as providências. Não havendo nada mais a 588 
ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 589 
foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 590 
Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino.  Requerimento 108/2022, 591 
em discussão, o Vereador Eraldo Alves relatou que isso vem de encontro a um outro assunto 592 
anteriormente já discutido  relacionados ao transporte do poder executivo, ressaltando que tem 593 
observado uma boa quantidade de transportes, uma boa frota de transporte no 594 
município,  inclusive transportes novos chegados recentemente,  e tem ouvido e observado 595 
muitas situações de pessoas que vão de encontro de busca desses transportes, particularmente 596 
da saúde,  pessoas que não têm conseguido esses transportes por alegação de motorista e ao 597 
mesmo tempo percebe que tem vários motoristas no município, enfatizando que é importante 598 
ter a clareza da locação desses transporte, quantos motoristas e em quais transporte está 599 
locados cada motorista, se ainda existem transportes locados diante do números de transportes 600 
recebidos ultimamente, relatando que também sabe e imagina que devido a quantidade de 601 
transporte e máquinas do município também tem gerado uma grande quantidade de serviços 602 
prestados, citando que bem recente tomou conhecimento que mais uma vez tem um trator 603 
parado sendo refeito o serviço, relatando que isso é normal, mas é preciso estar atentos, porque 604 
este serviço  tinha sido feito bem recente, fizeram o programa de corte de terra e agora já faz 605 
falta no programa de ensilagem, salientando que é importante saber esses custos geradora para 606 
o município para posteriormente fazer um debate com mais detalhes, citando que ia esperar as 607 
respostas para posteriormente aprofundar o debate e as pessoas entenderem quais as razões e 608 
qual o papel e a importância de fiscalizar. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 609 
submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 610 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 611 
que encaminhasse o requerimento ao seu destino.  Requerimento 109/2022, em discussão, o 612 
Vereador Alysson Moisés relatou que aconteceu um caso essa semana e através disso resolveu 613 
colocar o requerimento, citando o caso ocorrido com uma moradora do Helvércio Prachedes 614 
conhecida por Pololoca, que não pediu anonimato, relatando que o Vereador José Roberto 615 
estava ciente também do assunto, relatando que ela acordou de manhã e a calçada dela estava 616 
muito suja, tinha bosta e vômito de gato, estava suja e fedida, e ela pegou a mangueira e lavou 617 
a calçada, citando que nem tem costume de lavar, ainda mais agora na época do inverno, mas 618 
nesse dia lavou a calçada, provavelmente alguém denunciou ela para a secretaria de 619 
abastecimento e nesse dia a secretária foi na casa dela, mas um funcionário dizendo que estava 620 
havendo desperdício de água e ia instalar o hidrômetro, mencionando que a moradora disse 621 
que não tem costume de desperdiçar água e nem lavar calçadas, lavou porque estava suja, 622 
citando que é um direito dela, e ela disse que tinha a mangueira não ia usar o balde e lavou a 623 
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calçada como muitas pessoas fazem, citando que não lava calçada todo dia, não agua plantas e 624 
nem lavar carro, pedindo aos vereadores para se colocar no lugar dela, porque ela não está 625 
preocupada com a cobrança que vai ter futuramente, porque o hidrômetro foi instalado no 626 
mesmo dia, a conversa dela com a secretaria, segundo ela relatou e o mesmo percebeu não teve 627 
diálogo, foi uma coisa que ela chegou lá e disse que iria instalar o hidrômetro, salientando que 628 
chegou informações de que a secretária é complicada de se conversar, até relatos de vereadores 629 
que ela não é muito de ouvir as opiniões dos outros, foi lá e mandou instalar o hidrômetro,  e a 630 
moradora disse que nunca foi notificada pela prefeitura, se ela nunca foi notificada,  não teve 631 
desperdício, mencionando que podem achar que é um assunto simples e besta, mas para essa 632 
pessoa é muito importante que se sentiu discriminada, porque ninguém na rua dela tem o 633 
hidrômetro e foi instalado na casa dela, que é uma pessoa que economiza agua e continua 634 
economizando, relatando que isso e algo que poderia ser evitado, precisa se colocar nesse 635 
momento no lugar das pessoas, porque ela se sentiu perseguida e discriminada pela secretaria 636 
pelo simples fato de um dia ter lavado a calcada com a mangueira, relatando que fez esse pedido 637 
de informação a prefeitura, para saber se  tem critérios para colocar hidrômetro,  porque um 638 
dia vai ser colocado hidrômetro, mas será de forma programada, citando que na época que era 639 
vice-prefeito na gestão de Urbano o promotor chamou os mesmos que participaram de uma 640 
reunião para assinar um TAC, onde tinha todo cronograma, enfatizando que a prefeitura deve 641 
ter esse cronograma ou algum decreto que fale sobre a instalação de hidrômetro para quem 642 
está desperdiçando água ou sofre alguma denúncia, se tem que ter primeiro uma notificação, 643 
advertência ou uma conversa para conscientizar a pessoa ou se pode já chegar e colocar o 644 
hidrômetro sem nenhum tipo de conversa, relatando que esse foi o motivo do requerimento, 645 
para solicitar informações da prefeitura de como se dar a instalação do hidrômetro, ressaltando 646 
que quando receber resposta vai ler na sessão. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 647 
submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 648 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 649 
que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 110/2022, em discussão, o 650 
Vereador Alysson Moisés relatou que esse é um problema corriqueiro e que acontecia em 651 
outras administrações também sobre a falta de água, relatando que ultimamente vem 652 
acontecendo essa falta de agua no bairro Arécio,  citando que não sabe se aconteceu em outros 653 
bairros, mas as pessoas procuram e mandam mensagens reclamando sobre a falta de água, 654 
citando que a falta de água e de energia causa muitos transtornos no dia a dia das pessoas, 655 
enfatizando que quem não tem uma caixa de água fica dependendo da água naquele dia, 656 
relatando que isso é absurdo, porque as pessoas precisam de água para tomar banho e fazer os 657 
afazeres, relatando que muitas vezes pensam que é algo simples, mas para quem passa por isso 658 
realmente é um transtorno e que talvez seja de fácil solução, citando que as pessoas relatam 659 
que quando ligam para a prefeitura é informado que a bomba quebrou e foi para o conserto, 660 
por isso não teve como ser reestabelecido o fornecimento de água, enfatizando que o seu 661 
requerimento é no intuito de que a prefeitura adquira uma nova bomba, porque a bomba 662 
quebrando enquanto leva ao conserto a outra fica substituindo e abastecendo na cidade, 663 
salientando que muitas pessoas não percebem a falta de água, porque tem caixa de água, mas 664 
quem não tem caixa no dia que falta água passa um transtorno muito grande, e uma bomba não 665 
é um valor elevado e trará muitos benefícios a população, por isso solicita que o município 666 
adquira essa bomba se realmente o problema da falta de água seja a bomba, para que isto não 667 
aconteça mais e deixe de gerar transtornos à população. Não havendo nada mais a ser discutido, 668 
sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado 669 
por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da 670 
Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Na sequência, o Sr. Presidente declarou 671 
encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos líderes por cinco (05) minutos para cada um 672 
que assim o desejar.  Em seguida, o Vereador Flávio Bezerra relatando que já tinha passado, 673 
mas pela manhã houve às sete horas (7h) na UBS Paulina Bezerra no bairro Arécio, um encontro 674 
provocado pelo município através da secretaria de saúde Juntos contra a dengue, mesmo já 675 
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tendo passado voltou para a o grupo da Câmara para os vereadores propagar e levar a população 676 
para conscientizar sobre esse mal que está atingindo o município, o Seridó e a região Nordeste. 677 
Também colocou no grupo da Câmara para os vereadores propagar e incentivar da parceria do 678 
município e da secretaria de bem estar social com o SENAI no qualifique-se para o mercado de 679 
trabalho, com cursos profissionalizantes com vagas limitadas para confeccionador de boné de 680 
cento e sessenta horas (160h), com inscrições gratuitas de sete (07) a dez (10) de junho, na sede 681 
da prefeitura municipal das oito horas (8h) às doze horas (12h)  para incentivar principalmente 682 
os jovens, as pessoas que estão desempregadas, as pessoas que querem uma qualificação de 683 
trabalho para participar desse curso, relatando que como representantes do povo tem o poder 684 
de repassar para a população incentivando a participar dessa grande oportunidade que o 685 
Município de Serra Negra promove juntamente com o SENAI está oferecendo aos Serra-686 
negrenses. A seguir, o senhor Presidente declarou encerrada a presente sessão às dez horas e 687 
trinta e oito minutos (10h e 38 min) e convocou a todos os vereadores para a próxima sessão 688 
ordinária que será realizada no dia quinze (15) de junho de dois mil e vinte e dois (2022). Câmara 689 
Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, dia oito (08) dias do mês de junho do ano de 690 
dois mil e vinte e dois (2022). 691 


